

**Verein
zur Erhaltung der Hesse-Orgel
in der Dreifaltigkeits-Kirche zu Holzhausen**



Die Orgel wurde 1788 vom Dachwiger Orgelbaumeister Johann-Michel Hesse erbaut und ist dringend sanierungsbedürftig.

Um Ihre Spende bittet der Verein zur Erhaltung der Hesse-Orgel in der Dreifaltigkeits-Kirche zu Holzhausen.

Kontoinhaber: Verein
zur Erhaltung der Hesse-Orgel
in der Dreifaltigkeits-Kirche
zu Holzhausen

IBAN: DE 868 405 101 010 100 54 704
BIC HELADEF 1 ILK

Institut: Sparkasse Arnstadt-Ilmenau



Die historische Johann Michael Hesse-Orgel von 1788 wurde im Herbst 2014 ausgebaut und befindet sich zur Restaurierung in der Werkstatt von Orgelbau Waltershausen.

In drei Bauabschnitten soll das wertvolle Instrument, das durch einen Wasserschaden (1973), altersbedingte Verschleißerscheinungen und Verschmutzungen stark beeinträchtigt ist, umfassend restauriert werden.

Die Orgel besitzt einen hohen Anteil originaler Substanz und zeichnet sich durch hervorragende Klangeigenschaften, eine äußerst solide Bauweise und der Liebe zum Detail aus.

Dank vielfältiger Unterstützung u.a. durch die Katharina und Gerhard Hoffmann Stiftung Hamburg, Sparkassen-Kulturstiftung, Amt Wachsenburg, Evangelische Kirche Mitteldeutschlands, Kirchgemeinde Holzhausen, Sparkasse Arnstadt-Ilmenau, Landesamt für Denkmalpflege, Lottomittel, Baugesellschaft an der Wachsenburg und vieler privater Spenderinnen und Spender konnte der erste Bauabschnitt finanziert werden. Künftig wird auch die Stiftung Orgelklang helfen.

Johann Michael Hesse (1734-1810), der Begründer der Dachwiger Orgelbaurdynastie, erbaute wahrscheinlich 12 Orgeln im Thüringer Raum, von denen momentan nur drei bespielbar sind. Ein thüringenweiter Hesse-Freundeskreis engagiert sich für den Erhalt weiterer, zum Teil in desolatem Zustand befindlicher Instrumente dieses zu seiner Zeit hoch geschätzten Meisters, erforscht die Geschichte einzelner Hesse-Orgeln und versucht, das Bewusstsein über den Wert der Instrumente neu zu beleben.

1815 schrieb der Organist Wolfram aus Gotha über die Hesse-Orgeln enthusiastisch: "Sie sind mehr als Meisterwerke, sie sind vollendete Kunstprodukte eines Genies."

Wir bitten Sie alle um Mithilfe bei der Finanzierung der nächsten Bauabschnitte, damit die Hesse-Orgel in Holzhausen bald wieder

zur Ehre Gottes und der Menschen Freude
erklingen kann.

**Verein
zur Erhaltung der Hesse-Orgel
in der Dreifaltigkeits-Kirche zu Holzhausen**



Konzerte



in
der Dreifaltigkeits-Kirche zu
Holzhausen

2015



Samstag, 30. Mai, 16.00 Uhr

Bachchor Arnstadt

unter Leitung von Jörg Fritz Reddin

Sommerliches Orgelkonzert

Samstag, 27. Juni, 15.00 – 21.00 Uhr

3. Orgelsommerfest: „Viva la Musica“

15 Uhr : „Musikschulen öffnen Kirchen“
Schülerinnen und Schüler der Musikschule Arnstadt – Ilmenau musizieren

Anschließend Leckereien und Pfarrhofmusik mit
Kathleen Heindl, Leipzig, Saxofon

19 Uhr : Abendkonzert „Marimba und Flöte“ mit DUO
Melange Leipzig,
Almut Unger – Flöte, Thomas Lauschel - Marimba

Freitag, 10. Juli, 17.00 Uhr

„Junges Gemüse macht Musik“

2. Holzhäuser Kinder- und Jugendkonzert zum
Ferienbeginn

Kinder und Jugendliche aus Holzhausen und Umgebung
musizieren

Samstag, 15. August, 19.00 Uhr

„Sonne, Wind und Tod“

Lesung mit Klaus Paffrath,
Preisträger des Thüringer Krimipreises 2014
Der Krimi spielt in Arnstadt, Erfurt und rund um die
Wachsenburg

Samstag, 19. September, 17.00 Uhr

Familienkonzert für Jung und Alt

mit BraROG-Brass-Rock Gräfenroda,
12 ältere Herren spielen Jazzrock im Stil von Chicago,
Blood Sweat & Tears und und und

Samstag, 17. Oktober, 19.30 Uhr

Matthias Gehler: Wenn Gedanken Flügel hätten ...

Texte und Lieder

Samstag, 07. November, 17.00 Uhr

Ratamahatma trifft Pacificus

Die Percussiongruppe der Musikschule Arnstadt-
Ilmenau in einer Raum-Klang-Inszenierung
und die Gruppe für Alte Musik mit 4-stimmigen Sätzen,
Improvisationen und Texten laden ein

Samstag, 5. Dezember, 16.00 Uhr

Adventskonzert mit dem Chor des Gymnasiums Arnstadt

unter Leitung von Sieglinde Kleiber

Samstag, 19. Dezember, 11.00 – 19.00 Uhr

3. Holzhäuser „Bratwurstweihnacht“

auf dem Gelände des Bratwurstmuseums
mit Krippenspiel unterm Sternenhimmel
Veranstalter: „Freunde der Thüringer Bratwurst“ und
„Verein zur Erhaltung der Hesse- Orgel“

Clown Fietze besucht die Orgel.

Eine interaktive Orgelführung für Groß und Klein, zu
Gemeindefesten, als Familiennachmittag,...
Wir kommen gerne in Ihre Gemeinde.

Ansprechpartner :

Gabriele Damm

Telefon: +49 3628 661619
Email: m.g.damm@gmx.de



Verein
zur Erhaltung der Hesse-Orgel
in der Dreifaltigkeits-Kirche zu Holzhausen



Antrag auf Mitgliedschaft

Hiermit möchte ich dem „Verein zur Erhaltung der Hesse-Orgel in der Dreifaltigkeits-Kirche
zu Holzhausen“ als Mitglied beitreten

Name: _____

Adresse: _____

Telefon/email: _____

Datum: _____

Unterschrift: _____

Die Mitglieder des Fördervereins sind gebeten und berechtigt, an den Versammlungen und Aktivitäten des Vereins
teilzunehmen und Vorschläge zu Vorhaben des Vereins zu machen sowie bei deren Realisierung mitzuwirken, um
Mittel für die Sanierung der Hesse-Orgel zu erwirtschaften.

Der Mitgliedsbeitrag wurde auf 20€ pro Kalenderjahr festgelegt.

Die Satzung des Vereins ist jederzeit einsehbar und wird den Mitgliedern in Kopie ausgehändigt.

Anschrift: Verein zur Erhaltung der Hesse-Orgel in der Dreifaltigkeits-Kirche zu Holzhausen,
c/o Damm, Am Heiligenberg 16, 99310 Wachsenburggemeinde